
GAZETA DE MADRID

DEL VIERNES 22 DE AGOSTO DE 1806.

Hamburgo 21 de Julio.

Se sostienen las voces de la quádrupla alianza del Norte; pero hasta ahora solo las cortes de Petersburgo y Stockolmo estan acordes sobre el plan de esta neutralidad armada. Parece que el gabinete de Dinamarca rehusa entrar en ella, sin duda remiando que un rompimiento con los ingleses dexa expuestas sus colonias en ámbas Indias.

Escriben de Petersburgo que el Ministro de Portugal en aquella corte rezelando le manden salir de allí, como á los de Viena y Lóndres, ha pedido licencia para ausentarse de Rusia.

Dícese que el Príncipe Luis de Prusia, hijo del Príncipe Fernando, casa con una hija del Duque de Curlandia que Paulo I habia destinado para el hijo del Conde Suwarow.

Mr. Tomas Grenville, hermano del Ministro ingles, pasó por esta ciudad el dia 16 yendo á Berlin.

Viena 16 de Julio.

No ménos en esta capital que en todos los estados hereditarios prosigüen con mucha actividad el enganche y la leva de gente, pues deben completarse todos los regimientos: y en todos los países del Austria se hará el armamento general del pueblo. Se asegura que el ejército de Italia consta ya de 90000 hombres. En medio de todas estas disposiciones marciales se sostienen las esperanzas de paz.

El Ministro de Estado Conde de Lherbach ha vuelto aquí del ejército del Danubio; y ha tenido una conferencia con S. M. Imperial. Tambien llegó de Italia el General Conde de Saint-Julien; y poco despues salió con pliegos del ministerio.

Se da por cierto que el General Melas ha dexado ya el mando del ejército de Italia, que le reemplaza efectivamente el General Kray, y que en lugar de este mandará el General Conde Colloredo.

Se ha prohibido aquí la venta de estampas y papeles satíricos, que se publicaban contra los franceses, como tambien las comedias y todo quanto pueda ofender al gobierno de Francia.

Fraucfort 25 de Julio.

El cuerpo de Condé consta en el dia de cerca de 40000 hombres; pero solamente 1800 son franceses, y los demas de diversas naciones.

Una partida de tropas austriacas ha entrado á viva fuerza en la casa de los enganchadores prusianos de Weissenburgo, en Franconia, y retiró de ella 7 soldados austriacos, que habiendo desertado tomaron partido en las tropas del Rey de Prusia. Este Soberano pide satisfaccion de dicho insulto.

Las tropas francesas, que hasta ahora se habian mantenido en los contornos de esta ciudad, empiezan á entrar en ella. Los Generales Colaud y Laervin han ido á Offembach para conferenciar con los Generales alemanes. Las tropas maguntinas se retiran segun parece mas allá de Wurtzburgo.

Aunque algunas gazetas aseguraron (refiriéndose á cartas de Constantinopla) que ya se cumplia la capitulacion firmada entre el Gran Visir y el General Kleber, y añadian que parte de las tropas francesas habia salido de Egipto con el consentimiento de los ingleses: sin embargo, las noticias directas de Smirna, que alcanzan hasta 17 de Junio, dan por positivo que los naturales se han unido con los franceses para empeñarles á que no abandonen el pais, y de resultas han recobrado los republicanos todos los puestos militares que ocupaban anteriormente.

Manheim 26 de Julio.
Esta mañana atravesaron el Rhin cerca de esta ciudad las tropas francesas que manda el General Laborde, y se dirigieron unas hácia Heidelberg, y otras hácia Bruchsal. Parece que van á ocupar los paises señalados por el armisticio entre el Mein y el Rhin. En esta ciudad no han entrado sino 30 ó 40 franceses, que guardan las puertas juntamente con las milicias urbanas.

Lóndres 22 de Julio.
Se ha restituido á Inglaterra el General Maitland, comandante de las tropas empleadas en la expedicion contra las costas de Bretaña: pues las disposiciones de los franceses no le dexan esperanza de sacar utilidad de sus empresas. — Una carta escrita el 27 de Junio en el navío el Canadá, cerca de Belle-isle, refiere lo siguiente en orden al estado de dicha expedicion: „El 2 de este mes se destacó de la escuadra grande á la altura de Ouessant el navío Ramillies de 74 cañones, y dos transportes con un regimiento de infantería; y al dia siguiente se incorporó con los demas buques que estaban en las aguas de Belle-isle, y en los quales habia otros 2 regimientos con un cuerpo de 200 artilleros al mando del General Maitland. Poco despues llegaron otros baxeles con nuevas tropas: de suerte que se juntaron en aquel apostadero 6 navíos de línea, varias fragatas, muchos cuters y transportes, con 4800 hombres de infantería, 200 artilleros, y 400 soldados de marina. Estas tropas debian reforzarse con algunos marineros, y atacar á Belle-isle. Señalóse la noche del 17 para dar principio á las operaciones, que á causa de algunas circunstancias inopinadas se suspendieron hasta la noche del 19; pero la mañana de este dia supo Mr. Maitland que las fuerzas que los enemigos tenian en la isla ascendian á 600 hombres; y así juzgó prudente suspender sus tentativas. Desde entónces hasta el 23 estuviéron nuestros soldados campados en Houat, que es una isla pequeña é indefensa en la bahía de Quiberon. Se embarcáron luego aquellas tropas en los 13 transportes que las habian llevado, los quales alejándose de las costas y de nosotros hicieron rumbo, segun se cree, para el Mediterraneo. Sin embargo de esto,

no se han abandonado los proyectos de ataque, y entre tanto sigue la esquadra ocupándose en cortar la comunicacion de Belle-isle con el continente. Esperámos refuerzos de Inglaterra á fin de salir de la inaccion é incertidumbre en que estamos."

Este gabinete ha enviado orden á su Ministro en los Estados-Unidos americanos para que comunique á aquel gobierno que en atencion á las varias quejas y recursos del comercio de Lóndres sobre que los anglo-americanos trafican en los establecimientos ingleses de la bahía de Honduras, ha declarado S. M. que siendo contrario á las leyes de Inglaterra semejante comercio, ninguna persona puede hacerlo, á no ser los vasallos ingleses en embarcaciones nacionales.

No se aprobáron en la Cámara de los Comunes las proposiciones de Mr. Pitt sobre que se concediesen fondos para pagar los subsidios al Emperador de Alemania, sin que algunos vocales del partido de la oposicion le contradixesen fuertemente. El que se explicó con mas energia fue Mr. Tierney, que habló así: „No romper el silencio en la presente ocasion sería, á lo que creo, hacerme merecedor de la censura de mis principales y de toda Europa. Si jamas un Ministro se ha hallado en el caso de venir con ceniza en la cabeza y cubierto con un saco á pedir perdon á la Cámara por su conducta, hoy era quando el nuestro debía presentarse así; pero no ha tenido por conveniente hacerlo: ántes bien pide con tono imperioso 4 millones de libras esterlinas. Algun pretexto tendria para ello si la actual guerra fuese defensiva; pero es una guerra injusta, que no se principió y no se ha continuado sino para satisfacer la ambicion de los Ministros. El Canciller del Echiquier (Pitt) ha dicho que no esperaba hallar sombra de oposicion, pues ningun miembro tendria que alegar contra un convenio cuyo principio estaba aprobado. Le respondo que la guerra no es ya lo que era, y que esta diferencia procede de la dureza con que desechó las proposiciones de Bonaparte. Desde aquella época es el Ministro responsable de las funestas conseqüencias de la guerra; y le pregunto ¿si no conocia que el nuevo gobierno frances era mucho mas sólido que todos los demas que siguiéron al antiguo? ¿si no sabia que la ciudad de Paris, por primera vez desde la revolucion, estaba sin tropas? Han mudado pues las circunstancias de la guerra, y tambien son ya muy otras las del tratado. En el término de dos meses el fruto de las brillantes proezas de los austriacos y de los rusos ha quedado casi destruido. Y léjos de que estas consideraciones infundan ideas pacíficas en el Ministro, monta en su gran caballo de batalla, y quiere que todos le sigamos hasta el fin de la carrera. Mas ¿que espera? ¿Juzga acaso que el Emperador pueda contrapesar los progresos gigantes del ejército frances, y que en algunos meses recibamos socorros proporcionados á una suma de dos millones de esterlinas? Debiera conocer que así justifica el cargo tan repetido en Francia, de que el oro de Inglaterra se introduce en todos los gabinetes de Europa para prolongar los males de la guerra. Aun quando el Emperador observase fielmente el tratado, no nos asegura auxilio sino por espacio de dos meses, que es lo que puede durar la actual campaña. Pero ¿quien creerá que el Emperador esté dispuesto á cumplir sus empeños? La evidencia de los hechos manifiesta que se-

gun toda apariencia los romperá, como lo hizo en 1797. No le acuso de mala fe, pues le obligó á ello la fuerza de las circunstancias. Pero en el dia no se halla la Alemania en mejor situacion que quando se ajustó el tratado de Leoben. No aconsejo que abandonemos á un aliado; pero no estando aun ratificado el último convenio con el Emperador, importa saber si las dos potencias se proponen un mismo objeto. Las alteraciones que han ocurrido bastan para motivar la desaprobacion de la Cámara; y sobre todo debe esta saber por qué causa se envió al Emperador una suma de 1500 esterlinas para indemnizarle de la pérdida de los almacenes de Stockach. No hubiera habido tal pérdida si este gobierno hubiese dado oídos, 6 meses antes, á las proposiciones de Bonaparte. ¿Y que ventajas sacaremos de estos subsidios? ¿Por ventura nos proporcionarán la paz? De los 64 millones de libras esterlinas pedidos para este año, ya se han gastado 20 en continuar la guerra; y entre tanto el valeroso y hábil General Abercrombie permanece inactivo en el Mediterraneo; siendo así que si hubiese llegado 3 meses antes hubiera podido socorrer útilmente á nuestro aliado. Otro grán General (Mr. Maitland) se ha ocupado tambien vigorosamente en las costas de Francia apoderándose de algunas vacas en las playas. Seis meses há nos decia muy triunfante el Ministro que los fondos públicos en Francia estaban á 17 por 100: en el dia estan algunos á 33. ¿Es esto un síntoma de que un gobierno se halla en decadencia? El ardor con que los franceses anhelan por pelear no es un presagio de que caiga el que llaman usurpador. El verdadero punto de la cuestión está en saber si la guerra, despues de las proposiciones hechas en el invierno, es indispensable, ó puede evitarse sin peligro. Si la juzgase yo necesaria, aprobaria una cantidad diez veces mayor de la que nos piden; pero estoy convencido de que en el término de un mes podria hacerse la paz entre Francia é Inglaterra: bien que es esta una felicidad que no conseguiremos mientras que los actuales Ministros conserven sus empleos. Han insultado mucho al hombre que se halla en Francia al frente de los negocios públicos, para que puedan tratar amistosamente con él. A nadie asombran mas que á mí las conquistas agigantadas de los franceses; pero este tratado no me presenta de ningún modo el punto de seguridad de que tantas veces habla el Ministro: pues aun suponiendo que se reconquistasen todas las provincias que se acaban de perder, no bastaria esto para nuestra seguridad, supuesto que nuestro gobierno, quando los asuntos presentaban mucho mejor semblante que ahora, no creia que suministraban bastante fundamento para tenerla. La conducta de nuestros Ministros ha llegado á ser sin duda asunto inagotable de risa para la Europa. ¿Por que no firmó el Emperador este tratado sino el dia 20 de Junio? porque queria obrar libremente segun sus miras; y solo se resolvió á firmarlo quando los reveses que padeció en Italia le hicieron indispensables nuestros socorros para continuar la guerra. Sin embargo, no contrae sus empeños sino hasta el mes de Febrero; pero quando haya embolsado el tercer término del subsidio, ya habrá adquirido experiencia sobre la estabilidad del gobierno frances.” — Tomó la defensa del ministerio Mr. Canning, y contestó á varias aserciones de Tierney. Al fin se aprobaron todas las proposiciones de Mr. Pitt.

Haya 26 de Julio.

Es crecidísimo el número de desertores austriacos que de 3 meses á esta parte han entrado en los dominios de Prusia, y se han alistado en las tropas de aquel Soberano.

Prosiguen los ingleses haciendo demostraciones de desembarco en estas costas. Una crecida division de buques, mandada por el Almirante Dikson, cruza delante del Texel, y otras recorren los mares de esta República, y aun los de Flándes. Muchos batallones de infantería estan marchando hácia el norte de Holanda; y otras tropas ocuparán las líneas de Castricum y Beverwick.

Strasburgo 29 de Julio.

Una columna de 1800 franceses entre infantería, caballería y artillería, que viene de los contornos de Landshut, ha pasado por Donawerth, y parte de ella ha seguido su marcha hácia la ribera izquierda del Danubio, dirigiéndose á Blaubeuren y Hall para entrar en el Círculo de Franconia, del que ocupamos una parte en virtud del armisticio del dia 15. — En fuerza de dicho convenio se ha suspendido el ataque de Ulm; y el cuerpo del General Richepanse se acantonará en las cercanías de aquella plaza, la qual estaba muy bien provista de víveres y municiones.

Trátase de trasladar el cuartel del General Colaud á Francfort: aquella ciudad no ha pagado aun los 8000 francos que el General Sainte-Suzanne le ha pedido. Se han despachado de ella diputados para arreglar el asunto en Paris.

Han vuelto los austriacos á las inmediaciones de Nuremberg. — La ciudad imperial de Rothemburgo, á orillas del Tauber, no queria que entrase en sus murallas un destacamento frances que habia llegado á sus puertas; pero al fin ha hecho un convenio particular con el oficial que manda dicho destacamento.

El General Desnoyers ha ocupado todo el Brisgaw.

Paris 2 de Agosto.

El xefe de brigada Lauriston, Ayudante del primer Cónsul, ha vuelto de un viage que hizo á Belle-isle. Aquella plaza se halla abundantemente provista para un año. Las tropas y los habitantes estan dispuestos á rechazar á los ingleses; y el servicio militar, dirigido por el General Guillot, se hace con la mayor exactitud y vigilancia. Muchos soldados de la media brigada núm. 81, que han estado prisioneros en Inglaterra, conservan memoria del mal trato que les diéron los ingleses, y desean llegue ocasion de castigarlos; pero en un mes que hace que los enemigos estan delante de Belle-isle, no han hecho desembarco alguno. Parece que en sus buques se padece una enfermedad contagiosa.

Las compañías de granaderos y descubridores de los regimientos que hay en Francia formarán entre Beauvais y Amiens un campamento, en el qual se exercitarán frecuentemente baxo las órdenes del General Murat, hasta que les den destino.

El Senado ha elegido para Senador al General Vaubois, comandante de Malta, propuesto por el primer Cónsul. El cuerpo legislativo habia propuesto al ciud. Vacher, y el Tribunado al ciud. Saget.

Ha llegado de Inglaterra á Paris Mr. Woodwille, médico del hospital de inoculación de la *vacina* en Londres. Viene á contribuir á los experimentos que sobre este nuevo método de inocular se hacen aquí para averiguar si efectivamente es un preservativo de las viruelas mas seguro que la inoculación vulgar. Dicho facultativo ha inoculado felizmente en el referido hospital mas de 60 niños con la *vacina*.

Se ha dado libertad á todos los rehenes piamonteses, cisalpinos y toscanos que el año último se traxéron á Francia, y ahora se restituyen á sus casas.

Se han embarcado 107 prisioneros ingleses en un parlamentario francés que está surto en Dunkerque, y solo espera viento favorable para ir á Inglaterra.

Se ha publicado el siguiente artículo en el Monitor universal y en otras gazetas de Paris : „ Parece que los Ministros ingleses intentan disculpar su conducta respecto al convenio de El-Arisch, persuadiendo lo contrario de lo que ha habido. Apenas concebirá la posteridad que una nacion del siglo XVIII haya podido manifestar tanta mala fe, ni que el ministerio de un pueblo ilustrado é impuesto en sus intereses haya podido calcular tan mal. Por todos los medios imaginables divulgó aquel ministerio en Europa que no quedaban en Egipto mas que 50 hombres : siendo así que el General Kleber se halla al frente de mas de 200. — Que no habia en Alexandria sino algunos cañones, y que las dos fragatas Moiron y Carere habian recogido toda la artillería de la plaza para armarse. — Pero los castillos de Cafarelli y Cretin estan bien guarnecidos de cañones, y en Alexandria se cuentan mas de 300 piezas de varios calibres desde 6 hasta 36. — Que de todo carecia el ejército. — Y ¿ en donde? En un pais el mas abundante de la tierra, en que el arroz, el trigo, la carne de vaca y carnero, las aves, el azúcar y el café estan constantemente á un precio diez veces menor que en Europa. — Que los pocos franceses que quedaban en Egipto padecian enfermedades crónicas, y estaban todos endebles. — El Egipto es el pais mas sano del mundo : las heridas se curan con extraordinaria prontitud ; y quantos vuelven de allí traen un semblante de salud y robustez que no tenían al salir de Europa. — Que el ejército carecia de municiones. — Aun hay en los almacenes mas de 3 millones de cartuchos de fusil, y 50 piezas de artillería, cada una con 200 cartuchos de bala, sin contar que pueden hacerse muchos de metralla : la qual, como se sabe, causa mayores estragos que las balas en una acción en campo raso. — Que el pueblo de Egipto estaba siempre dispuesto á sublevarse contra los franceses. — Sabe todo el mundo que los árabes aborrecen á los turcos y á los osmanlis : que los egipcios llaman á los franceses los hombres justos ; y que el gobierno municipal que el General Bonaparte dexó con mucho tino en manos de los letrados del país, les ha inspirado el mayor afecto hacia los republicanos. Por otra parte la ciudadela del Cayro y varias torres coronadas de cañones y morteros protegerán la navegacion del Nilo, y pueden contener, si se requiere, al pueblo. Finalmente, no hay absurdo que aquel gabinete no haya propagado en Europa ; y llegó á creer, como el mentiroso de la fábula, sus mismos embustes, hallándose cogido en sus propias redes. El Comodoro Sidney Smith, que se halla en aquel pais, y tiene informes verdaderos sobre

el estado de los franceses, y sobre el poder de los turcos, habia conseguido concluir un tratado que no puede explicarse sino por el efecto que produjo en Egipto el desorden y desarreglo interior de Francia, por las pérdidas de nuestros exercitos, y por el ansia de aquellas valerosas tropas que creian ser mas útiles defendiendo las fronteras de la República: pero estas consideraciones no convencieron á los hombres mas instruidos, como Desaix, Meneu &c. Al fin se rompió el convenio. El exercito turco, al qual se habian cedido los campamentos atrincherados de Salahié y de Catich, Damietta, y una gran parte de Egipto, ha sido completamente derrotado, y se halla actualmente á mas de cien leguas del Cayro. El desierto por donde este exercito habia pasado con consentimiento de los franceses, media nuevamente entre los turcos y el Egipto. El exercito frances ha recibido por todas partes noticias de Francia: los valerosos soldados, que tantas veces han vencido á sus enemigos en Rivoli, en Castiglione y Tarvis, defenderán al Egipto, en cuya conservacion, los comerciantes, los estadistas, y todos los hombres instruidos fundan la esperanza de una gran revolucion en los anales del mundo. Pero volviendo al gabinete ingles, las cartas del General Desaix y del ciud. Poussielgue al primer Cónsul; prueban que el Comodoro Smith habia recibido órdenes para que no permitiese retirarse nuestro exercito: que el Almirante Keith tuvo iguales órdenes; y hasta que las recibió contrarias no dió libertad á Desaix y á Poussielgue para venir á Francia.”

Liorna 11 de Julio.

Parece que la Reyna de Nápoles suspende su marcha á Viena por haberle escrito el Emperador que las circunstancias no eran favorables para su viage. Tambien se dice que no ha recibido S. M. los pasaportes que esperaba de aquel Soberano, aunque se asegura los tenia ya del primer Cónsul de Francia, mediante los quales hubiera podido atravesar libremente por Italia con una escolta de tropas austriacas.

Ha llegado á Roma el Rey de Cerdeña, y se ha alojado en casa del Príncipe Doria, que como esposo de una Princesa de Carían, tiene parentesco con S. M. Parece que luego que vea al Sumo Pontífice fixará su residencia en Frascati para vivir con mas libertad y economía.

Madrid 22 de Agosto.

El Rey se ha servido nombrar á D. Pedro Miguel Martinez, Arcediano de la catedral de Carácas, en América, para el Deanato de la misma: para esta resulta al Chantre D. Antonio Patricio de Alcalá: para la Chantria al Maestrescuela D. Joseph Francisco Lopez Mendez: para la Maestrescolia al Tesorero D. Baltasar Moreno: para la Tesoreria al Canónigo D. Domingo Lander; y para la Canongia que servia este á D. Pedro de Jesús Paredes, Canónigo Magistral que fué de la santa iglesia de Santo Domingo.

Condescendiendo el Rey con las justas instancias de D. Victorian de Villava, Fiscal de la Real Audiencia de Charcas, ha venido en concederle jubilacion con la mitad del sueldo de su plaza, y ha nombrado para servirle con la otra mitad á D. Miguel Lopez Andreu, Abogado de los Reales Consejos.

El dia 12 de este mes falleció en esta corte á los 72 años de edad el Sr. D. Juan Antonio Paz Merino, del Consejo Real. Sirvió á S. M. 30

años, habiéndolos principiado en el de 71 por Ministro del Crimen de la Chancillería de Valladolid, y continuándolos de Oidor del mismo tribunal, de Corregidor de Vizcaya hasta el de 87, en que pasó á Regente de la Audiencia de Cataluña, de cuyo destino vino en el de 93 al Consejo de Castilla. En estos encargos, y en varias comisiones delicadas que se pusieron á su cuidado, manifestó el zelo, integridad y prudencia que son notorias, y siempre serán recomendables su conducta religiosa, y su amor á la humanidad.

Para el remate de una casa sita en esta corte en la calle del Medio dia grande, núm. 10, manz. 115, perteneciente á las memorias de Doña María Manuela del Alamo, valuada en 116,331 rs., se ha señalado nuevamente el miércoles 27 del corriente á las 11 de su mañana en la audiencia del Sr. Alcalde Don Domingo Fernandez de Campománes, y escribanía de provincia de D. Domingo Rodriguez por donde se está subastando. Y para el remate de otra casa sita en la calle de Jesus y María y de la Espada, núm. 4, manz. 12, perteneciente á las memorias de Doña Gregoria Fernandez de Ribera, tasada en 141,165 rs., que se está subastando por la audiencia del mismo Sr. Alcalde D. Domingo Fernandez de Campománes, y la propia escribanía de D. Domingo Rodriguez, se ha señalado nuevamente el viérnes 29 del corriente á las 11 de su mañana en la citada escribanía de provincia.

Respuestas á la carta en castellano de D. Juan Antonio Pellicer, y á la Postdata polyglota de D. Joseph Conde, en que impugnaron la carta-critica sobre el verdadero autor de la historia de D. Quixote: por D. Juan Francisco Perez Cagigas, Cura párroco en el arzobispado de Toledo. Véndese con la antecedente del mismo autor en la librería de Tieso, calle de las Carretas. Puede ir en carta.

Libro de apuntaciones, ó prontuario de la memoria, en que se dan reglas para facilitar el recuerdo de los asuntos: con quatro clases de tablas: las primeras para las ganancias y pérdidas del juego: las segundas para apuntar lo que se ha de hacer tal dia: las terceras para una cuenta diaria; y las quartas para una razon por dias de la entrada y salida de caudales, géneros ú otras cosas. Contiene el nombre y valor de las monedas de España, y de las imaginarias de Castilla, y la correspondencia que tienen con las de la corona de Aragon, y otras cosas útiles, principalmente para comerciantes, aparejadores y sobrestantes de obras, maestros de oficios, tratantes, procuradores, agentes, y para los particulares en los asuntos interiores de sus casas. Se hallará á la rústica á 5 rs., y á 7 en pasta en la librería de Dávila, calle de las Carretas.

Quaderno 27 de la coleccion general de los trages que usan las naciones del mundo descubierto, arreglada á la edicion del Viagero universal. Contiene este quaderno y los dos anteriores los trages de princesa, hombre, muger y soldado de Senaar; princesa ó señora de Chandi; árabe y muger árabe azanaghies; muger árabe del desierto de Zara; soldado, general y muger principal de Kayor; salteador de Hachao; isleña de Bissao, isleña de Kazegut; mandingo y mandinga; hombre y muger isleños de Cabo-verde; morabito de ceremonia; croens ó abogado de Sierra-leona; brembis de Isine; muger principal de Isine; rey de Dohomay, y muger haciendo la guardia al mismo rey. Véndese en la librería de Castillo; en la de Cerro, red de S. Luis, y en su puesto calle de Alcalá: á 8 rs. cada quaderno sin iluminar, y á 20 los iluminados.

En la librería de Campins, calle de las Carretas, se hallan de venta 6 sonatas grandes nuevas de Haydn, para órgano ó forte-piano.